



Le frelon asiatique

Comme partout en France, le frelon asiatique nous envahit davantage chaque année. Rien que dans le Calvados, 6000 nids ont été détruits en 2023, presque le double de l'année précédente.

Les frelons asiatiques sont des nuisibles qui tuent les insectes pollinisateurs (abeilles, bourdons, papillons...) pour se nourrir. Une colonie de frelons asiatiques détruit environ 100 000 insectes (environ 12 Kg) entre juin et novembre. Un vrai désastre pour la biodiversité et la pollinisation.

Ils sont très dangereux dès qu'on s'approche de leur nid.

Aussi, nous vous recommandons d'être très prudents lorsque vous taillez vos haies.

Pour 2024, nous vous demandons de nous aider dans ce combat.

Sachez que fin avril et en mai, la fondatrice (la reine) construit un nid primaire sous un abri. Elle y élève ses premières ouvrières. C'est le bon moment pour la détruire.



En juin, elle part avec ses ouvrières s'installer ailleurs, (souvent en haut d'un arbre, dans une haie, sous une toiture ou dans un grenier), il s'agit du nid secondaire.
Il va permettre d'élever plus de 10.000 frelons.



En novembre, tous les frelons meurent à l'exception des nouvelles reines qui quittent le nid pour passer l'hiver à l'abri, seules.

La destruction d'un nid secondaire est difficile et onéreuse.

Il y a eu 23 destructions de nids secondaires sur votre commune en 2023

L'idéal est donc de détecter et de détruire les nids primaires actuellement. Leur destruction est beaucoup plus facile et peut être réalisée par des bénévoles.

En mai, surveillez vos abris de jardin, remises, garages, bâtiments, greniers. Vous y verrez peut-être un nid primaire accroché au plafond, à une poutre, à du bois...

De juin à novembre, continuez à surveiller la présence des nids secondaires, plutôt dans les arbres.

Merci d'avance pour votre surveillance et votre aide.

En cas de découverte, merci d'appeler votre mairie.